

SGG - AG du 22.9.2020

Rapport présidentiel

Bonjour à toutes et à tous,

Les longs mois qui se sont écoulés depuis notre dernière AG n'ont pas été de tout repos pour notre Société. Non seulement la COVID-19 s'est invitée et a perturbé nos calendriers, mais nous avons vécu une année intense et compliquée. L'AG de ce soir avait été planifiée pour le 25 mars... mais nous avons dû la différer.

Commençons d'abord par avoir une pensée pour les membres qui nous ont quitté.

Votre comité s'est réuni 9 fois pour traiter des évolutions nécessaires de notre vie associative.

Nous avons poursuivi notre évolution informatique, sous la conduite d'Alain Bezençon, et parmi nos nouveautés, vous avez pu découvrir la richesse de l'arbre mixte, qui permet de visualiser ascendants et descendants d'une personne donnée. Un environnement informatique facilitant l'intégration de nouvelles données a aussi vu le jour, et de nombreuses corrections techniques ont été réalisées.

Nous avons tenu deux permanences, permettant aux intéressés de découvrir les richesses de notre site, puis de prendre en compte les questions de qualité des données (lieux, dates, ...). Comme précédemment, ces moments pourtant intéressants ont connu une très faible participation.

Nous avons organisé trois activités culturelles, mieux fréquentées, à savoir une conférence de Madame Jaquet relative au père Babel, issu de Veyrier mais surtout découvreur et cartographe du Labrador (il est

le sujet d'un livre), et deux visites, l'une au musée des pompiers de la Ville de Genève, et l'autre à l'exposition sur les joyaux du patrimoine architectural à Versoix, agrémentée d'une présentation sur le projet de Versoix-la-Ville de Choiseul et Voltaire.

La SGG a encore participé à la tenue du container d'exposition sur la plaine de Plainpalais à propos du panorama de Morat, dans des conditions climatiques difficiles (fin novembre) et dans un contexte d'organisation perfectible par la Maison Dufour.

Après le salon de Paris 2019, la Société a participé aux Marmottes de Savoie 2019.

2020 a naturellement vu une mise en veille de ces activités en raison des circonstances sanitaires.

Les difficultés n'ont pas manqué pour notre Société et votre comité. Madame George y reviendra tout à l'heure, mais dès le printemps 2019, nous avons été confrontés à des demandes de personnes qui s'étonnaient de figurer sur notre arbre sans avoir donné leur accord à cette publication. Parfois aimables, les interventions en question ont été plus souvent menaçantes de faire agir des avocats...

Cela nous a amenés à plusieurs réflexions et à divers aménagements. D'abord, nous avons restreints à nos seuls membres la visualisation des personnes vivantes. Puis nous avons fait en sorte d'éliminer des données critiques, voire erronées.

Par ailleurs, et grâce à notre vice-présidente Yvette Develey, nous avons pu découvrir que certaines données individuelles contenaient des notes liées à la vie de la personne, dont le contenu ne peut être rendu public, notamment dans le domaine de la santé ou de la vie sentimentale. Nous avons réagi rapidement en créant une longue série de filtres sur ces notes permettant de les nettoyer de ce qui doit rester privé.

Plus fondamentalement, nous avons été sensibilisés à la révision en cours de la loi sur la protection des données. Sur la base de la position du préposé fédéral à la protection des données et à la

transparence, nous nous sommes questionnés sur ce que devait faire la SGG pour respecter les normes légales. Un ensemble de 4 scénarios a été analysé, allant du statu quo à la dissolution de la SGG et finalement nous avons décidé d'agir et de modifier nos pratiques pour nous mettre en conformité avec la loi.

Tant les éléments statutaires que les outils informatiques sont impactés. C'est pourquoi nous vous soumettons une évolution des statuts de la Société.

L'évolution des conditions sanitaires ne nous permet pas de vous proposer des activités à court terme. Votre comité, renouvelé dans quelques instants, se préoccupera principalement de l'évolution des données afin d'éviter tous les écueils liés à la protection des données.

Dès que la situation générale sera plus favorable, nous reprendrons un rythme normal de vie associative.

Quant à votre serviteur, il quitte ce soir sa fonction de co-président, en raison d'autres engagements associatifs et politiques, en souhaitant à la SGG et à tous ses membres une riche poursuite d'activités.

Yves Richard